



## VENTAGLIO 2015

### TOSCANA IGT

Der Ventaglio ist der erste Einzellagenwein der Tenuta Argentiera. Er besticht durch seine Komplexität, die feingefügte Struktur und seine große Eleganz. Alle Rebarbeiten und die Lese erfolgen ausschließlich von Hand. Der Pflanzenschutz ist auf ein unerlässliches Mindestmaß reduziert. Alle anderen Arbeiten im Weinberg sind auf Nachhaltigkeit und die Erhaltung der Bodenvitalität ausgerichtet. Ventaglio ist der höchste Ausdruck von Cabernet Franc in Bolgheri. Er ist die Quintessenz aus bester geographischer Lage, hervorragenden pedoklimatischen Bedingungen und exzellenter Traubenqualität. Der Wein wird nur in außergewöhnlichen Jahrgängen in sehr streng limitierter Flaschenzahl produziert.

### ZUSAMMENSETZUNG

---

Cabernet Franc 85% Cabernet Sauvignon 15%

### WEINBEREITUNG

---

Nach einem aufwendigen Selektionsprozess wurden die von Hand geernteten Trauben der besten Parzellen in zwei kleinen Gärständern aus französischer Eiche bei 28 bis 30 °C vergoren. Um eine optimale Mazeration aus den Beerenhäuten zu erreichen, erfolgte abwechselndes, tägliches Überschwellen und manuelles Untertauchen des Tresterhutes über einen Zeitraum von 25 Tagen. Danach kam der Wein für den biologischen Säureabbau in teilweise neue Barriques und Tonneaux aus französischer und österreichischer Eiche. Im Anschluss daran folgten ein 18-monatiger Ausbau im Holz sowie eine zweijährige Verfeinerung auf der Flasche.



## TERRA

Höhe: 120 METER ÜBER DEM MEER

Weinbergsausrichtung: SUD-OVEST/NORD-EST

Rebstöcke pro hektar: 6000 REBSTÖCKE/HA

Ertrag pro Hektar: 60 DEZITONNEN TRAUBEN

## KLIMA

Der Winter 2015 war durch ein nicht allzu kaltes Klima gekennzeichnet, mit ergiebigen Regenfällen, die jedoch auf wenige Tage konzentriert waren. Der früh eingetroffene Frühling war mild, mit Temperaturen, die im Durchschnitt lagen, und schwachen einzelnen Regenfällen. Auch der Sommer begann mit dem trockenen Trend des Frühlings, mit sehr hohen Durchschnittstemperaturen im Juni und Juli. Während des Monats August ermöglichten die ergiebigen Regenfälle trotz der im saisonalen Durchschnitt liegenden Temperaturen den regulären Beginn der Weinlese. Der Cabernet Sauvignon wurde am 18. September verlesen, der Cabernet Sauvignon-Anteil am 23. September.

